
2. Angelina Jolie, conocida por su continua participación
en labores benéficas, es otra de las estrellas comprometidas
con las víctimas de la catástrofe. Conforme a The Daily Mail,
la actriz de 49 años —quien ya terminó su batalla legal con

su exmarido Brad Pitt—, protagonista de la película “Maria”,
del chileno Pablo Larraín, fue vista junto a su hijo Knox
Jolie-Pitt (en la foto en noviembre pasado) comprando

artículos esenciales en una tienda de California y comentó a
los paparazzi que estaba albergando gente en su casa e

indicó que donará elementos de trabajo para los socorristas. 

Desde el pasado 7 de enero, Los Angeles ha enfrentado
incendios forestales que han acabado con la vida de 25

personas, mientras 200.000 han sido evacuadas y más de
12.000 casas se han convertido en cenizas. Conocido por ser
el hogar de las estrellas de Hollywood, muchas celebridades
han expresado su solidaridad. Paris Hilton (a la derecha), por
ejemplo, comenzó una campaña para reunir fondos y visitó
distintas fundaciones y refugios, además de donar más de un
millón de dólares. Halle Berry, Sharon Stone y Jennifer Gar-
ner, por su parte, han sido unas de las primeras en ayudar. 

Celebrities solidarizan con los
afectados por los incendios 

JAVIERA VALDERRAMA G.
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1. Meghan Markle y el príncipe Harry
han jugado un rol activo en la ayuda.
Recientemente, visitaron Pasadena,
donde se reunieron con el alcalde Victor
Gordo y algunos afectados (en la foto) y
ofrecieron su casa en Montecito como
refugio. Pero, la llegada de la pareja
igualmente provocó controversia y la
actriz Justine Bateman los criticó llamán-
dolos “turistas del desastre” y aprove-
charse para ganar simpatía. A

P

“Educación
internacional y

relaciones de
networking en la

universidad del
futuro” fue el tema

abordado en el panel
internacional de

rectores.

Con más de 7.000 inscritos se realizó el
“Summit Internacional de Educación UC 2025”

Entre el 13 y el 15 de enero se
desarrolló el evento que reunió a
450 asistentes presenciales y miles
de participantes remotos. En esta
edición se realizaron las XXI Jorna-
das de Gestión de Educación Supe-
rior y las XIV Jornadas de Direc-
ción y Liderazgo Escolar, dirigidas a
directivos, académicos, docentes y
expertos en estas materias. Contó
con la participación de ocho confe-
rencistas internacionales, ponentes
de América Latina, e instancias de
diálogo y discusión en temas rele-
vantes para la educación superior y
el mundo escolar. Además, se
realizó en contexto del summit, la
primera “Feria de Innovación
Educativa”.

Santiago Íñiguez, presidente de IE University; Lilian Ferrer, vicerrectora de Asuntos
Internacionales de la Pontificia Universidad Católica de Chile; Víctor Orellana,
subsecretario de Educación Superior; Jenny Dixon, prorrectora de Universitas 21, e
Ignacio Sánchez, rector de la Pontificia Universidad Católica de Chile.

Patricio Donoso, presidente del Summit Internacional de Educación y prorrector
de Gestión Institucional de la Pontificia Universidad Católica de Chile; Daniela
Véliz, directora académica de las Jornadas de Gestión de Educación Superior;

Andrés Bernasconi, presidente de la Comisión Nacional de Acreditación (CNA), y
Abhishek Singh, profesor del Centro de Investigación de Materiales del Instituto

Indio de Ciencias.

María Lucía Casas, rectora de la Institución
Universitaria Colombo Americana (Única); Michael

Johanek, director de la Red Interamericana de
Liderazgo Educacional (RILE); Paulina Dreyer,

directora de Estudios y Control de Gestión de la
Pontificia Universidad Católica de Chile; Paulo

Volante, director académico de las Jornadas
Interamericanas de Dirección y Liderazgo Escolar, y

Carlos Díaz, rector del DUOC UC.

Arly Faúndez, académica de la Pontificia Universidad
Católica de Chile; Fernando Purcell, vicerrector

académico de la Pontificia Universidad Católica de
Chile, y María Soledad González, subdirectora del

Centro de Desarrollo Docente UC.

Sergio Mena, rector de la Universidad Gabriela Mistral; Chantal Jouannet,
directora del Centro de Desarrollo Docente UC; Andrés Bernasconi, presidente
de la Comisión Nacional de Acreditación (CNA), y Juan Yuz, rector de la
Universidad Técnica Federico Santa María.

Alejandra Contreras, directora ejecutiva del
Consorcio de Universidades del Estado de
Chile (Cuech);María Elena González, directora
de Vinculación con el Medio de la Pontificia
Universidad Católica de Chile; Daniela Torres,
y Mónica Urzúa, subdirectora de Diseño
Instruccional en DUOC UC. 

En el contexto del
summit se realizó la
primera “Feria de
Innovación
Educativa”.

Patricio Donoso,
presidente del Summit

Internacional de Educación
y prorrector de Gestión

Institucional de la Pontificia
Universidad Católica de Chile
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E stamos comenzando un nuevo año
litúrgico, tras las fiestas de la Epifa-
nía y del Bautismo del Señor con
que culminó el tiempo de Navidad.

Hoy en el Evangelio se nos ofrece el relato
de las “Bodas de Caná”, en que Jesús hace
un primer signo que comienza a despertar
la fe de sus discípulos. Viendo, ellos creye-
ron.

Es elocuente la expresión del “encarga-
do”, sorprendido porque al final de la fiesta
se ha servido mejor vino que al comienzo.
¿Quiénes son los que realmente saben lo
que ocurrió? Los únicos que saben son los
servidores, que han hecho lo que Jesús les

ha dicho. ¿De dónde viene el vino? Del agua
contenida en las tinajas que servían para la
purificación, según las prescripciones de la
Ley. De alguna manera, Jesús nos muestra,
al transformar el agua en vino, que su ac-
ción de redención va más por el lado del
amor y la alegría —lo que se celebra en una
fiesta de matrimonio, mediado por el vino
que se comparte— que del acento en la
purificación delante de Dios. Él mismo ha
sido reconocido por Juan Bautista como el
“Cordero de Dios que quita el pecado del
mundo”. Este vino bueno, que se guarda
para al final, es el mismo Jesús cuya historia
se dispone a contar el cuarto evangelista. 

¿Cómo este relato puede iluminar alguna
situación que vivimos hoy? Tantas veces en
este espacio he intentado dirigirme al ancho
público que lee este diario. Hoy quiero

dirigirme particularmente a quienes somos
creyentes. Puede ser que por distintas razo-
nes percibamos algo “aguada” nuestra fe,
porque la hemos transformado en un con-
junto de prácticas rituales que van marcan-
do días y calendarios, pero que no necesa-
riamente nos mueven hacia el amor y la
alegría. O porque hemos perdido el fervor
que antes nos movía, y ya ni siquiera parti-
cipamos en la vida de la comunidad. Recu-
rriendo al lugar común de que cada día
puede ser un nuevo comienzo, quisiera
invitarles a hacer lo que Jesús nos ha dicho,
desde hace tanto, para darle una nueva
forma a nuestra vida iluminada por la fe.

De tal forma que viendo
cómo vivimos, otros se
sientan atraídos a cono-
cer más a Jesús, pero
ante todo, que recupere-
mos el amor y la alegría
que debiera caracterizar-
nos por ser cristianos.

Este signo del agua
transformada en vino
nos muestra la fuerza

salvadora de Jesús. ¿De qué nos salva? ¿Ha-
cia dónde nos lleva? De nuestra tendencia
individualista y egoísta, nos moviliza a salir
de nosotros mismos para construir comuni-
dad. De nuestros afanes de dominio y po-
der, hacia una actitud de servicio y colabora-
ción. De la autosuficiencia y el sentimiento
de superioridad, hacia la humildad y la
conciencia profunda de ser interdependien-
tes. De la esclavitud de nuestros apetitos
desordenados a la profunda libertad y auto-
nomía de sabernos profundamente amados,
hijas e hijos de Dios.

Cada cual sabrá dónde le aprieta el zapa-
to. Examinemos nuestra vida, nuestra con-
ciencia, para pedir el regalo de la conversión
y que podamos acoger el vino del amor y la
alegría que Jesús ha querido guardar para
nosotros hasta este momento. 

Guardar

JOSÉ FRANCISCO
YURASZECK
KREBS, S.J.
Capellán general del
Hogar de Cristo

“Siempre se
sirve primero el
buen vino y,
cuando todos
han bebido
bien, se trae el
de calidad
inferior. Tú, en
cambio, has
guardado el
buen vino hasta
este momento”. 

(Jn. 2, 10)

Este signo del agua transformada en
vino nos muestra la fuerza salvadora de
Jesús. ¿De qué nos salva? ¿Hacia dónde nos
lleva? De nuestra tendencia individualista y
egoísta, nos moviliza a salir de nosotros mismos
para construir comunidad. 

EL EVANGELIO DE HOY 

San Juan (2, 41-52)

En Clínica Alemana, el 16 de enero de 2025 ha nacido Lourdes Sofía, hija del señor
Maximiliano José Valdés Cristi y de la señora Antonia Sofía del Pedregal Molinari. 

NACIMIENTO 
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